

J. Curtis Nickel, MD, FRCSC;¹
Jonathan I. Izawa, MD,
FRCSC;² Kenneth T. Pace,
MD, FRCSC³

¹Président de l'AUC;

²Président, Conseil scientifique de la FBAUC;

³Président, Conseil administratif de la FBAUC

Cite as: *Can Urol Assoc J* 2017;11(1-2):E60-1.
<http://dx.doi.org/10.5489/cuaj.4446>.
Published online February 20, 2017

L'AUC a pour mandat de promouvoir les plus hautes normes dans les soins urologiques pour les Canadiens et de faire avancer l'art et la science de l'urologie.



Les dates limites pour soumettre sa candidature pour les prix de l'an prochain approchent à grands pas (28 février, 1^{er} mars, 3 avril). Pour obtenir plus de renseignements sur la façon de soumettre sa candidature à l'une des bourses de la FBAUC, veuillez communiquer avec :

M^{me} Marfisa Defrancesco,
AUC, adjointe
administrative, FBAUC;
marfisa.defrancesco@
cua.org;
514 395-0376, poste 29;
www.cuasf.org

Un des objectifs prioritaires pendant mon mandat de président de l'Association des urologues du Canada (AUC) était d'assurer que l'Association continue de respecter, de reconnaître et d'appuyer notre héritage d'excellence en recherche dans le domaine de l'urologie. Tous les membres de l'AUC savent que les travaux de recherche en urologie au Canada et nos chercheurs figurent parmi les meilleurs au monde. En matière de financement, de présentations ou publications internationales et de nombre de chercheurs de premier plan à l'échelle internationale, le reste du monde prend bonne note. Nous faisons vraiment partie de la cour des grands. Cela dit, en raison des pressions pour accroître les résultats cliniques, de la diminution globale du financement externe (en particulier pour les urologues en début ou en milieu de carrière) et de changements généraux liés au style de vie dans notre profession, la vie de chercheur universitaire est de moins en moins attrayante pour bon nombre de nos diplômés. Heureusement pour la recherche contemporaine au Canada, des visionnaires au sein de notre association ont créé la Fondation des bourses de l'AUC (FBAUC) en 1973 pour appuyer les chercheurs prometteurs en urologie au pays et pour favoriser la recherche en urologie au Canada en général. Le processus a été couronné de succès, mais il est récemment devenu évident qu'une restructuration était nécessaire. En 2015-2016, un Groupe de travail de l'AUC a élaboré un nouveau plan stratégique pour la FBAUC couvrant les cinq années suivantes.

Maintenant que notre plan stratégique est prêt, la FBAUC se prépare à lancer une nouvelle subvention pour les chercheurs en début ou en milieu de carrière et cherche également à créer d'autres subventions en collaboration avec des agences et des groupes canadiens. Nous avons rebaptisé la Bourse de la FBAUC, désormais appelée **Bourse de recherche de la FBAUC pour nouveaux chercheurs**, renouvelable une fois. Le montant de cette bourse est toujours de 40 000 \$; un maximum de quatre bourses est octroyé chaque année, dont une est offerte en priorité aux membres en pratique privée. Le tout nouveau **Prix de développement de carrière de la FBAUC** est offert aux « étoiles montantes » en urologie canadienne et aidera les nouveaux chercheurs à devenir des chercheurs indépendants en leur versant 100 000 \$ par année; cette bourse est renouvelable pour un maximum de cinq ans. Les exigences pour ces prix seront élevées, et des critères et paramètres importants devront être satisfaits pour l'obtention d'un renouvellement.

Le Groupe de travail a fermement établi qu'un des principaux objectifs de la FBAUC est de maintenir et d'élargir nos partenariats avec d'autres agences, établissements et sociétés de l'industrie afin de faire avancer la recherche en urologie au Canada. Jusqu'à présent, nous avons reçu un soutien exceptionnel d'Astellas et de Pfizer. Le but principal de la **Subvention de recherche AUC-Astellas** est d'appuyer la recherche dans le domaine de l'urologie fonctionnelle; on prévoit que trois subventions de 50 000 \$ seront remises. La **Subvention de recherche AUC-CUOG-Astellas** vise à appuyer la recherche sur le cancer de la prostate par l'entremise de deux subventions de 25 000 \$ et de deux subventions de 50 000 \$. La **Bourse AUC-Pfizer de recherche sur l'incontinence** (60 000 \$) vise à favoriser une formation des plus complètes et à jour sur l'incontinence et la découverte scientifique et l'innovation dans la recherche sur l'incontinence au Canada. La **Subvention AUC-Pfizer pour résidents en urologie** a tout récemment été créée afin d'appuyer les travaux de recherche menés par des résidents et révisés par des pairs ou les projets d'amélioration des soins menés par des résidents et faisant la promotion de l'excellence en urologie fonctionnelle au Canada. On prévoit que trois subventions de 10 000 \$ seront versées. La FBAUC a récemment formé un partenariat avec Cancer de la vessie Canada (**FBAUC-CVC**; jusqu'à deux subventions de 25 000 \$ chaque) et avec le Réseau canadien de recherche en cancer du rein (**FBAUC-RCRCR**; 100 000 \$/année)

afin de créer deux nouvelles initiatives de financement de recherche pour 2017 avec l'objectif de favoriser l'excellence dans la recherche sur le cancer de la vessie et le cancer du rein, respectivement. Nous prévoyons aussi former un partenariat avec le Conseil canadien sur la santé sexuelle de l'homme (**FBAUC-CCSSH**) afin de promouvoir la recherche sur la santé sexuelle des hommes.

La FBAUC s'affaire également à créer un programme de mentorat par lequel on établira un réseau de chercheurs expérimentés qui serviront de mentors pour des chercheurs débutants ou de niveau intermédiaire. L'objectif de ce programme est d'appuyer les candidats et les lauréats de la **Bourse de recherche de la FBAUC pour nouveaux chercheurs** et du **Prix de développement de carrière de la FBAUC** dans la conceptualisation et la mise en œuvre de leurs idées de recherche et propositions de projets, de favoriser la collaboration entre chercheurs au Canada et à l'étranger, et d'appuyer les urologues en milieu universitaire et en pratique privée qui ont un intérêt pour la recherche.

En misant sur les succès des 40 dernières années, la FBAUC est dans une meilleure posture que jamais pour favoriser la recherche en urologie et offrir des bourses au Canada. En 2016, la FBAUC a remis 610 000 \$ en subventions et bourses – un montant record! Avec l'arrivée des nouvelles bourses et subventions qui s'ajoutent à nos programmes existants, la FBAUC offrira bientôt au minimum 750 000 \$ pour appuyer la recherche en urologie au Canada! Le milieu de l'urologie au Canada continuera de se démarquer dans le monde de la recherche en urologie. En tant qu'urologues canadiens, c'est certainement une chose dont nous pouvons tous être fiers.